

les vagues bouillonnantes à une certaine profondeur. Le pas de course qu'avait pris mon bon ami Grassouillet ne convenait pas plus à ses bottes à l'écuyère qu'aux roches glissantes sur lesquelles il courait comme un fou ; arrivé sur le bord, qui était élevé verticalement à sept ou huit pieds au-dessus de la surface du lac, le malheureux ne put retenir son élan, et obéissant aux deux grandes lois physiques qui font tourner la terre autour du soleil, c'est-à-dire à la force d'impulsion et de projection, puis à la gravitation, il fut piquer une tête précisément à la place où la loutre s'était enfoncée. Les ondes entr'ouvrirent leur sein, se refermèrent sur lui, et c'en était fait du pauvre Grassouillet, si les gens du canot n'eussent vu sa mésaventure et ne fussent venus à force de rames à son secours.

Le marchand de fil avait, ainsi que je l'ai dit, une ténacité d'esprit que l'on appelle du caractère, de la fermeté, de la persévérance, des pensées immuables, etc., etc., chez les grands, et que chez nous autres, gens vulgaires, on nomme tout simplement de l'opiniâtreté ou de l'entêtement, ce qui, remarquez-le bien, n'empêche nullement de se laisser mener par sa femme. En conséquence, et quoiqu'il ne sût pas nager, il n'abandonna pas l'idée de s'emparer de sa loutre, et tout en faisant le plongeon, il tâtonnait au fond de l'eau pour la trouver. Il était temps que le canot arrivât, car lorsqu'on parvint à saisir, avec un croc, la genouillère d'une des bottes de l'infortuné, ce qui obligea de le retirer du lac les jambes les premières, il avait avalé plus d'eau limpide que n'en boit le plus maigre chanoine dans un dîner d'invitation. Cependant, il n'avait pas encore perdu connaissance, et il serrait convulsivement dans ses bras crispés la proie qu'il avait si vaillamment poursuivie jusque dans le sein des ondes, et qu'on ne put lui arracher des mains. " Je tiens ma loutre ! je tiens ma loutre !! " s'écriait-il avec enthousiasme, et il ouvrit les yeux. Mais, hélas ! jugez du désappointement du pauvre chasseur, quand il reconnut dans ses bras son malheureux caniche, criblé d'un coup de fusil et noyé.

Quinze jours après, M. Grassouillet, encore tourmenté par les restes d'un gros rhume, était assis au coin de son feu, dans la rue St.-Denis, à côté de sa femme à laquelle il ne dit pas un mot de loutre, de caniche ni de bottes à l'écuyère, en lui racontant les détails de son voyage.

Après neuf mois, madame fut fort étonnée de ne mettre au monde ni la fille ni le garçon pour l'un desquels on avait préparé une magnifique layette. Au dixième mois elle devint fort inquiète ; enfin, le onzième mois écoulé, une maladie grave, et plus encore le chagrin d'avoir été trompée dans les espérances les plus douces que puisse avoir une honnête femme, la conduisirent au tombeau. Son mari, désolé de sa perte, lui fit élever, au cimetière du Père-Lachaise, un superbe mausolée en marbre noir et blanc, et il fit graver en lettres d'or, sur le fronton, cette épitaphe de sa composition :

CI-GIT LA VERTUEUSE DAME ZÉORINE-ALOÏSE-EMMA

NELLY-SHEOTISTE-IDA TROUILLARD, EPOUSE

GRASSOUILLET, NÉE EN 1794, DÉCÉDÉE

EN 1846.

PRIEZ POUR ELLE

SON MARI, INCONSOLABLE,

CONTINUE, RUE SAINT-DENIS, NO 854, A TENIR UN

ASSORTIMENT COMPLET DE FIL D'ÉCOSSE,

GANTS, CHAUSSURES ET AUTRES

FOURNITURES, LE TOUT

AU PLUS JUSTE

PRIX.

Le diable parvient toujours à semer quelques mauvaises pensées dans l'âme d'un saint homme, et Grassouillet nous en fournit un exemple. A travers les élans réels de sa douleur, il lui venait quelquefois à l'esprit que sa tendre épouse le contrariait sur ses goûts pour la chasse, pour l'histoire naturelle et pour les voyages ; qu'il n'était pas tout à fait le maître chez lui, et qu'elle l'avait constamment empêché de prendre un port d'arme. Alors les démons consolateurs se glissaient furtivement dans son cœur sous les formes d'un fusil de Lepage, d'un permis de chasse, et d'une promenade au Jardin des Plantes en attendant mieux. Dans les commencements de son deuil, il allait tous les dimanches voir la girafe et l'éléphant, et c'est là que j'ai eu l'honneur de faire sa connaissance, comme vous allez le voir.

(A CONTINUER.)

